

# EL POSTILLON.

Hoy Ntra. Sra. de Guadalupe de Méjico.

Mañana S. Baldomero Conf. y S. Mouricio Mr.

Este Periódico se publica en GERONA y sale todos los días por la mañana, excepto el *Lunes*. — Reproduce con anticipación todo lo más interesante que contienen los periódicos de París, Madrid, Barcelona y las Fronteras. — Se suscribe en esta Ciudad á 20 reales vellón por trimestre, en la Librería de J. GRASES, en la tienda de AMBROSIO SORMANY y en la de N. CANTALUPI; y á 30 reales en los demás puntos siguientes: Barcelona, *Sauri y Verdguer*. — Tarragona, *Puigrabi*. — Reus, *Roca*. — Mataró, *Abadal*. — Lérida, *Arllon*. — Seo de Urgel, Sr. Administrador de Correos. — Olót, Sr. Administrador de Rentas. — Figueras, *Matas*. — San Feliu de Guixols, Sr. Administrador de Correos. — La Bisbal, Sr. Administrador de Correos.

SE ADMITEN ANUNCIOS GRATIS Á LOS SEÑORES SUSCRITORES Y COMUNICADOS Á PRECIOS CONVENCIONALES.

## Gerona 25.

Cuando uno recuerda los hechos famosos que han immortalizado el nombre español en la historia; cuando se le presentan las glorias recientes de su patria, los laureles todavía frescos con que ciñeron sus sienas los héroes de nuestra independencia en los campos de Bailen y la Albuera, sobre los muros de Zaragoza y de Gerona..... Cuando uno considera que hace bien pocos años dependía la suerte de la Francia y de la Europa entera del valor solamente, de la virtud y de los nobles y generosos esfuerzos de un pueblo, de una nación, que supo humillar á los vencedores del Egipto, de Jena y Austerlitz devolviendo á los reyes sus coronas y sus derechos á los pueblos; y vuelve despues la vista para contemplar á esta misma nación abrumada entonces con el peso de su gloria y oprimida hoy con el peso de sus desgracias; *unidos entonces todos sus hijos*, inflamados todos del más ardiente patriotismo; y armados hoy para emplear sus armas unos contra otros, para despedazarse como fieras mutuamente; para clavar el padre su hierro homicida en el pecho de su hijo, atravesar el hijo con su lanza á su padre, y perseguirse y devorarse los hermanos sedientos cada día más de sangre y de venganza..... el corazón se parte de dolor y la pluma se cae de las manos, porque no

es el acento de la filosofía, la voz de la razón, ni de la humanidad lo que se quiere escuchar en estos días calamitosos para la España, sino el grito furioso de las pasiones y el abullido frenético de las furias que se han apoderado de la mayor parte de los españoles. Pues bien; si tal es nuestro destino, sigamos la carrera de nuestra perdición; lanzémonos en el abismo que tenemos ya abierto á nuestros pies. Proscríbese el dulce nombre de paz, y aumentense, si es posible, los horrores de la guerra en que muriendo todos no acabamos jamás de espirar. Soplemos más y más el fuego de nuestras discordias, arrojemos nuevos combustibles á este volcan, bañémonos en nuestra propia sangre y acabemos de reducir á un montón de ruinas y de cadáveres nuestra patria. ¿Es esto lo que queremos? Sí; tal parece ser el objeto que nos hemos propuesto. ¡Desgraciados de nosotros! Revolución, dicen unos, con la tea incendiaria en una mano y el puñal en la otra. ¡Revolucion! ¿Qué es lo que decís, miserables? ¡Revolucion! ¿Y con quién contáis para hacer esa revolucion? Orden, dicen otros; sí, orden pide también el pueblo español y orden es lo que necesita y lo que desea. Pero no basta reconocer una necesidad, es indispensable saber también satisfacerla. Orden y libertad; hé aquí el problema. Mientras este problema se resuelve, el temporal arrecia, el cielo se oscurece, el huracan comienza hasta los cimientos de la sociedad, y si no

hay verdadero patriotismo en los españoles, si seguimos como hasta aquí comprometiendo con nuestras pasiones mezquinas, con nuestras ridículas rencillas la suerte de la nación, infelices! el edificio se desplomará y en sus escombros todos pareceremos. Nuestra situación es crítica, es mas crítica de lo que algunos se figuran. Seis años hace que la llama de nuestras discordias arde y arde á gusto de algunos gabinetes extranjeros. ¿Lo entendeis, españoles? ¿Y qué les importa á esos gabinetes que nuestra sangre se vierta si consiguen su objeto? Su objeto, si, que es debilitarnos por medio de nuestra division para que rendidos y fatigados ofrezcamos menos obstáculos á su política! ¿Y hay todavía español que se complazca en enconar mas los ánimos, en irritar las pasiones y alejar de nosotros el día de la paz y de la reconciliación? Guerra; revolución; si, es muy fácil tomar en boca estas palabras; pero la Europa las escucha tranquila, porque vive en paz y está bien segura de que los Pirineos se elevarán hasta el cielo, si es menester, para que la revolución quede ahogada en la Península á costa de nuestra propia sangre.

#### COMUNICADO.

Salve señora Bruja! salve! bien venida sea V.: que satisfaccion nos causa su amable presencia! con cuánta ansia la aguardábamos desde que habíamos entendido algo de su pronta vuelta: cuantas zozobras hemos pasado por su salud los que V. llama Señores nuestros: cuantas veces dijimos ¡pobre Bruja! ¿quién sabe si habrá tenido alguna desgracia viajando entre tantos enemigos? ¿quién sabe si nos habrá abandonado para siempre? la han desairado ¡que lástima! era tan divertida..... Pero por fin ha llegado ya sin novedad, la tenemos entre nosotros alegre como siempre, y con ánimo resuelto (á lo que parece) de no desampararnos, por lo que nos cabe el mayor placer. Es tan útil en estos tiempos tener una Bruja Postillon para transportar las noticias con rapidez, y aun mas tenerla periodista para saber y publicar tantas cosas ocultas que á los buenos y á los malos conviniera saber, que nos hallábamos á oscuras y amilanados desde su ausencia. He aquí porque nos le aficionamos desde que nos habló, despreciando el epíteto de *cangrejos* con que nos re-

galaban los mismos, que muy afanos escuchaban las voces vagas de si eran ellos la Bruja. ¿Cuánto pueden la vanidad y la preocupacion!

Reciba V. Señora Bruja este escrito, como un testimonio de lo muy agradable que es su compañía y de lo sensible que era su ausencia á — *Algunos Embrujados.*

## Interior.

Madrid 15 de febrero.

### RUMORES.

(CONCLUSION.)

Pero la de que tratamos tiene la contra de ser antiparlamentaria, porque tal es el formar un ministerio del partido que quedó en minoría: acordamos haber oído muchas veces en las cortes los señores Calatrava y Sancho que los gobiernos constitucionales son gobiernos de las mayorías. Tal vez no lo oiria ni leeria el general Espartero ó se les habrá olvidado: tambien debe haber olvidado ó ignorar el papel que han representado en las últimas elecciones los señores que indica para ministros, supuesto que segun dicen, manifiesta querer un ministerio que no sea de partido.

Que al actual ministerio reemplazará uno jovellénista, hé aquí otro rumor, que tampoco nos atrevemos á calificar ni desmentir. Tememos mucho que se verifique este extremo, porque le consideramos el mayor mal que puede sobrevenir á nuestra patria en las circunstancias actuales, y como nuestra patria está tan desgraciada en materia de gobiernos..... y como los dogmas parlamentarios..... Dios ilumine á la escelsa Cristina y la liberte de caer en tamaño error.

(Castellano.)

## Provincias.

Zaragoza 15 de febrero.

Ayer salieron tres piezas de artillería de poco calibre para dicho punto, y el coronel Zubano que tenia su cuartel general en Muniesa le trasladó á Blesa.

El general Ayerve sigue en Molinos, y Valdés en esta ciudad.

Ayer corrió la noticia en Cariñena de que pasó por aquel pueblo con dirección al cuartel general el general Van-Halen, y que desde allí marchará á Cataluña.

Hoy debía haber principiado el movimiento del cuartel general; pero como ayer llovió mucho creo que se ha suspendido. (Phare.)

Los nombres de todos los presidentes de los gobiernos de la América del Sur son los siguientes: en Mejiro el general Bustamante; Guatemala esta república está ahora dividida en tantos estados independientes como antes tenía provincias Nueva-Granada el señor Marqués; Venezuela el general Paez; Ecuador el general Flores; Brasil D. Pedro II, emperador, durante su minoría es administrado el imperio por un régente; Buenos Aires el general Rosas; Uruguay el general Rivera; Chile el general Prieto Bolivia el general Velasco; Perú el general Gamarra.

## Teatro.

La compañía ejecutará hoy á las 6 y media la función siguiente:

- 1.º El pro y el contra pieza en un acto.
- 2.º El Hombre de 60 años id. id.
- 3.º Intermedio de Baile.
- 4.º Los dos Preceptores, pieza en un acto.

Nota. Mañana se pondrá en escena por la última vez el aplaudido drama en 5 actos titulado:

### CARLOS 2.º EL HECHIZADO.

Los Sres. que han sido abonados á los Bailes de Máscara que se han dado en la casa teatro, podrán pasar á la tienda de D. Ambrosio Sermany en los días 26 y 27 del actual á fin de rectificar el abono para los tres días de Carnaval. Se advierte á los Sres. que lo hayan verificado, que deberán presentarse también en los referidos días á fin de cambiarles las targetas por haber encontrado algunas de falsificadas.

Los que no acudan en los espresados días á

cambiar dichas targetas no tendrán derecho á reclamar; si no les son admitidas á la entrada.

## Alcance.

Por el correo general recibimos periódicos de Madrid hasta el 14 de Barcelona que alcanzan al 24. Estos últimos carecen de interés, y los primeros contienen el nombramiento de algunos senadores que publicaremos mañana.

Por la via de Francia hemos recibido periódicos de Bayona hasta el 21 de París del 19 y de Zaragoza del 18.

En el Mas de las Matas reina la mayor actividad y ha salido ya la artillería para Segura.

## Folletín.

### LANCE FANTÁSTICO.

Cuento para algunos, para otros Histórico

(CONCLUSION.)

Aun no serian las seis de la mañana del martes que ya el buen Simon me estaba esperando con sus mamotretos arreglados. Por darle gusto y hacerle cantar acudí á la cita del día anterior. Apenas llegué que me dirigió la siguiente pregunta.

Simon — ¿Ha visto V. el Gallo de ayer?

Bruja — No. ¿Y porqué?

S. — Porque le dá á V. la bienvenida.

B. — Gracias por la cortesía. Me alegro de que vayan puliéndose los muchachos.

S. — Si, pero para dársela se han valido del mismo artículo con que V. se anunció. Han tomado el mismo orden, las mismas oraciones, las mismas cláusulas; y tirando de allí, y quitando de allí, y dándole otro giro, está V. un artículo de fondo con cada letra tan gorda y sus puntas de gracioso.

B. — ¿Hay en esto algun mal?

S. — No: pero les viene muy pintada la reflexión que V. me hacia ayer, de que, delante de chiquillos no se puede hacer nada sin que al instante lo remedien.

B. — Eres un mal cristiano Simon. Cuando al prójimo le faltan recursos debemos en paz de Dios dejarle aprovechar de nuestros desperdicios. Ya veo que estás dado á Barrabas por buscar aplicaciones y tanto pecas tu por esto, como ellos en soñar escisiones y consecuencias. A lo que estamos tuerta.

Aqui el muchacho empezó á desarrollar un manajo de papeles que desde mi entrada tenia empuñados, y los fué ojeando y leyendo por su turno.

S. — Gallo 135. *Majaderias*. Atienda V. y verá que bonito. «1.º Delicado comportamiento del Gallo de la Pasion.» (Las notas que siguen son mias.) *Esta gente se ha figurado que el santo se nos fué al Cielo, y que yo no tengo codicia de conservar sus preciosidades. Angelitos: ya saldreis á relucir.* «Primer Dieterio. Simon: Dormis.» *Gracia desgraciadísima.* «Segundo. Simon Delombra.» *Otra gracia mas desgraciada todavía.* «Tercero. Negro Simon. *Pase por majaderia.* «Cuarto. Hijo de las remociones.» *Que te quemas querubin.*

*Ni nadie me ha removido*

*Ni espero de NADIE nada,*

*A no ser que vengas tú*

*A ayudarme con tu GRACIA.*

«Quinto. C. tintas.» *Isla, Quevedo, Figaro, Pèlerin, venid á entonar conmigo un cántico de alabanza al pulcro y relamido escritor que en 25 de febrero de 1840 dejó fijada su fama con frase tan escogida.*

«Sesto. Dar bola.....»

B. — Tapa tapa muchacho que la decencia no puede permitir que se estampen tales voces propias solamente de tabernas y caballerizas. No debes nunca descender hasta el cieno donde descendieras si intentabas comentarlas.

S. — Pues amiga, ya lo están y buen trabajo...

B. — Pecaste para tí solo, pero no obstante pecaste. Basta ya de Majaderias que no necesitan comentarios para que la gente de mediano criterio las aprecie en su justo valor.

S. — Pues vamos á otra cosa. — Aqui está. *Desvergüenzas del Gallo 135.* Oiga V. una lefania

de chistes. Se conoce que aqui apuró su ingenio el forjador de artículos semi-graciosos. Me llama, *Bufon, Pillo*, (voy á echarle un memorial para que me mande los diplomas.) *Zurriago de Gerona.* (Dáte pícaro ladrón, dicen los salteadores al probrecillo que despluman.) *Periódico servil*, (Venganza ruin y baladí. Al que no haga en un todo vuestro gusto; al que os pueda volver la pelota y quizá con rebote, cuando no vengan razones á mano no hay mas que llamarle *servil*, que el se quedará chiquirritito, y vosotros tan satisfechos) *Periódico Protéo* (Vaya un agravio que nos hace el escribidor. *Protéo* era un Rey de Egipto, muy sabio, de rara penetracion, astuto y elocuente; y por lo mismo tenemos á mucho honor que por *chiripa* se nos compare con semejante sugeto. ¿Qué: no lo sabía V? Pues podia preguntarlo al maestro *Ciruela*.)

B. — Y palabra por palabra has pensado comentar á tu antagonista?

S. — Si Señora. Ahora sigue lo del *roto látigo* que por supuesto ya sabe V. quien lo rompió; lo del *cordero devorando al lobo*.....

B. — Como? como.....

S. — Es igual. Que mas dá que el uno se coma al otro; lo de la *inmunda arena*, el *desaire del Jurado* etc. etc. y luego en capítulo separado vienen las *Personalidades* y.....

B. — Buena prevenda te echas encima si sales á la defensa de lo que no te atañe. Créeme Simon: no te des pena en apuntar mas que las necedades, y harto trabajo te vas á tomar si tienes que apuntarlas todas, y amen de eso comentarlas. Tómate esta molestia por diversion; y si te ladran y si te insultan, haz lo que yo decia ogaño: *alzas la pata* y etc.

S. — Oh! no pase V. cuidado. Cuanto mas se enfada mas creeré tener razon; y con la ayuda de V. he de seguir derechito mi camino, porque siempre he pensado asi. Al capon que se hace gallo, azotallo; y si ellos tienen el basto, yo la malilla con que arrastro.

*La Bruja.*

F. PAGÉS EDITOR RESPONSABLE

GERONA: IMPRENTA DEL POSTILLON, A CARGO de Fermín Sureda, calle del Llop, Núm. 9:9.